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Анализ текущих политических событий в Свердловской области, 
проведенный Центром региональных политических исследований кафедры 
теории и истории политической науки УРФУ, ставит целью фиксацию 
изменений, произошедших в августе-сентябре 2014 года. 
 
 

Реформа свердловского правительства – одна из самых обсуждаемых 

тем августа. 5 августа 2014 г. Губернатор Евгений Куйвашев подписал Указ 

о совершенствовании работы областного правительства. Документ 

предполагал оптимизацию структуры областного кабинета министров. Это 

выразилось в перераспределении сфер обязанностей между вице-

премьерами, а также во введении должности еще одного первого зампреда. 

Согласно Указу губернатора, в структуре правительства вводится пост 

первого вице-премьера, который будет курировать блок реального сектора 

экономики: вопросы промышленности и науки, природных ресурсов, а также 

инвестиций. Из структуры министерства экономики Свердловской области 

было выделено министерства инвестиций и развития. С нашей точки зрения, 

причиной стала сложная экономическая ситуация, а также недостаточно 

эффективная работа по привлечению инвестиций. 

На данный момент структура свердловского правительства выглядит 

следующим образом. В блок реального сектора экономики вошли 

министерство промышленности и министерство инвестиций. Курировать его 

стал Алексей Орлов в качестве первого вице-премьера. Финансово-

экономический блок состоит из министерства финансов и министерства 

экономики. Этот блок стала курировать Галина Кулаченко в статусе вице-

премьера.   Третий блок  – инфраструктурный. Его задача  – развитие 

инфраструктуры и подготовка к чемпионату мира по футболу. Его будет 

курировать вице-премьер Валентин Грипас. Блок ЖКХ достался зампреду 

кабинета министров Сергею Зырянову. Социальный блок возглавил 

Владимир Власов. Блок МСУ и межнациональных отношений контролирует 



Яков Силин. Организационный блок, отвечающий за работу аппарата 

правительства, архивы и контроль исполнения поручений, будет курировать 

Азат Салихов в статусе вице-премьера-руководителя аппарата. 

Назначения в свердловском правительстве, озвученные губернатором 

Евгением Куйвашевым, вступили  в силу с 29 августа. 

Как нам представляется, повышения получили соратники губернатора из 

Тюменской области. Реформа усилила позиции чиновников «тюменского 

клана»: Алексея Орлова, Валентина Грипаса, Галину Кулаченко, Азата 

Салихова. Данные изменения позволят Евгению Куйвашеву более полно 

контролировать работу правительства во главе с Д. Паслером. 

 

Взаимоотношения свердловского губернатора Евгения Куйвашева и 

гендиректора УГМК Андрея Козицына были в информационной повестки 

дня.  

25 августа Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев провел 

рабочую встречу с генеральным директором УГМК Андреем Козицыным. 

Темами встречи стали развитие промышленных предприятий холдинга 

и реализация программы импортозамещения. После этой встречи Куйвашев  

подписал указ о присвоении Козицыну звания почетного гражданина 

Свердловской области. 2 сентября Евгений Куйвашев принял участие 

в церемонии открытия современного лабораторного корпуса технического 

университета УГМК. Необходимо заметить, что свердловский губернатор 

публично не встречался с одним и тем же представителем крупного бизнеса 

столь часто. Поэтому можно говорить о сближении Евгения Куйвашева с 

гендиректором УГМК Андреем Козицыным. 

 
В центре внимания общественности были заявления соратника и одного 

из ближайших друзей мэра Екатеринбурга Евгения Ройзмана Андрей 

Кабанов. 17 сентября, выступая в программе «Стенд» на 4 канале, Кабанов 

заявил, что фонд «Город без наркотиков» нужно закрыть. Он назвал бывшего 



друга Евгения Ройзмана «предателем» и обвинил его  в том, что тот 

использует «ГБН» как политический ресурс вместо реальной помощи 

наркоманам. По  мнению Кабанова, фонд стал политическим брендом, во 

всех выборах, в которых они с Ройзманом победили, люди выбирали не их, а 

фонд. При этом фонд перестал быть благотворительной организацией и стал 

личным пиар-инструментом Ройзмана. По мнению Кабанова, мэр 

Екатеринбурга собирается и дальше использовать этот ресурс с тем, чтобы в 

будущем баллотироваться в губернаторы. 

По нашему мнению, заявления Кабанова необходимо рассматривать как 

очередной информационно-репутационный  удар по Ройзману со стороны 

областных властей.  

 
 

На Среднем Урале наступает кульминация баталий вокруг реформы 

МСУ. Свердловский губернатор Евгений Куйвашев внес в региональный 

парламент базовые законопроекты, регламентирующие отдельные вопросы 

организации местного самоуправления на Среднем Урале и закрепляющие 

вопросы местного значения за сельскими поселениями региона, которые уже 

вызвал массу критики со стороны городских властей. Закон закрепляет во 

многих городах, в том числе и в Екатеринбурге, институт сити-менеджера, 

хотя в 2013 году жители уральской столицы на публичных слушаниях 

выступили за отмену этой системы. Таким образом, в Екатеринбурге глава 

города по этим законопроектам будет  избираться на прямых выборах и 

возглавлять думу. 

Как нам представляется, сохранение нынешней системы организации 

власти в Екатеринбурге в целом  отвечает интересам и городских, и 

областных властей.  

 

 
 
 
 
 



Свердловское отделение КПРФ обновило состав своего обкома. 

Руководителем партячейки избран 27-летний Александр Ивачев, а из состава 

обкома выведен ряд депутатов городского и областного уровня. В частности, 

не оказалось в руководящем органе  депутата городской думы Екатеринбурга 

Вячеслава Вегнера, лояльного администрации Екатеринбурга.  

С нашей точки зрения, Александр Ивачев постепенно устанавливает 

контроль над региональным отделением партии.  

 

 
 
 


